
	  
	  

L’intermédiaire	  	  
Lévitique	  8:1-‐15a;	  18-‐19a;	  22-‐24b;	  31-‐36	  

	  
	  
Besoin	  d'un	  médiateur	  
Un	  médiateur	  est	  un	  intermédiaire,	  quelqu'un	  qui	  rapproche	  deux	  parties	  séparées.	  
Dans	   notre	   pensée	   occidentale,	   nous	   pouvons	   croire	   que	   nous	   n’avons	   pas	   besoin	   de	  
médiateur	  entre	  Dieu	  et	  nous:	  nous	  pensons	  que	  nous	  faisons	  une	  faveur	  à	  Dieu	  quand	  nous	  
lui	  laissons	  de	  la	  place	  dans	  nos	  vies.	  Lévitique	  nous	  dit	  le	  contraire.	  
	  
D’un	  autre	  côté,	  si	  nous	  considèrons	  ce	  que	  nous	  sommes	  vraiment,	  nous	  pouvons	  nous	  sentir	  
totalement	   indignes	   de	   nous	   présenter	   devant	   Dieu.	   Quand	   nous	   ressentons	   cela,	   nous	  
reconnaissons	  notre	  besoin	  d'un	  médiateur.	  
	  
Lévitique	  parle	  à	  ce	  besoin	  précis.	  Il	  parle	  à	  notre	  fierté	  du	  21ème	  siècle,	  et	  à	  notre	  sentiment	  
d'indignité.	   Il	   nous	   dit	   que	   nous	   avons	   besoin	   d'un	   médiateur	   et	   que	   Dieu	   fournit	   cet	  
intermédiaire.	  
	  
L’intemédiaire	  de	  Dieu	  
Le	  peuple	  d'Israël	  avait	  besoin	  d'un	  médiateur	  qui	  soit	  comme	  lui	   -‐	  mais	   il	  devait	  aussi	  être	  
différent	  de	  lui.	  Il	  devait	  être	  saint.	  Le	  service	  d’ordination	  du	  Grand	  Prêtre	  le	  rend	  saint.	  
	  
Le	   fait	   d’avoir	   un	   grand	   prêtre,	   un	   médiateur,	   c’était	   l'idée	   de	   Dieu.	   C’est	   lui	   qui	   prend	  
l'initiative	   de	   combler	   le	   fossé	   et	   de	   guérir	   la	   relation.	   Aaron	   est	   lavé.	   Il	   ne	   se	   lave	   pas	   lui-‐
même	  -‐	  il	  ne	  peut	  pas	  se	  rendre	  saint	  -‐	  Moïse	  (en	  tant	  que	  représentant	  de	  Dieu)	  le	  fait	  pour	  
lui.	  Nous	  avons	  besoin	  d'un	  pouvoir	  extérieur	  pour	  changer.	  
	  
Moïse	  habille	  Aaron	  avec	  les	  vêtements	  du	  prêtre.	  Cela	  le	  met	  à	  part	  -‐	  le	  rend	  saint	  -‐	  pour	  la	  
tâche	  qu'il	  a	  été	  appelé	  à	  mener.	  La	  cuirasse	  est	  ornée	  de	  12	  pierres	  représentant	  les	  12	  tribus	  
d'Israël	  -‐	  il	  est	  leur	  représentant	  devant	  Dieu.	  Puis	  il	  est	  oint	  avec	  de	  l'huile:	  c’est	  le	  signe	  qu’il	  
est	   accueilli	   dans	   la	  maison	   de	   Dieu,	   et	   une	   image	   de	   l'Esprit	   Saint	   qui	   l’équipe	   pour	   cette	  
tâche.	  
	  
Puis	  il	  y	  a	  3	  sacrifices:	  pour	  expier	  le	  péché	  d'Aaron,	  pour	  représenter	  sa	  vie	  entière	  donnée	  à	  
Dieu,	  et	  sa	  consécration	  au	  Seigneur.	  
	  
Mais	  tous	  les	  rituels	  ne	  peuvent	  pas	  rendre	  Aaron	  saint	  à	  l'intérieur.	  Nous	  avons	  besoin	  d'un	  
bien	  meilleur	  médiateur	  pour	  cela.	  
	  
Le	  Dieu	  intermédiaire	  
L'Évangile	  nous	  dit	  que	  Dieu	  devient	   l’ultime	  grand	  prêtre	  et	  médiateur.	   Jésus	  dit	  qu'il	  a	  été	  
oint	  par	  l'Esprit	  de	  Dieu.	  Mais	  contrairement	  à	  Aaron,	  il	  n'a	  pas	  besoin	  d'être	  sanctifié.	  Il	  est	  
saint,	  et	  il	  a	  gardé	  parfaitement	  la	  loi	  de	  Dieu.	  Il	  n'a	  pas	  besoin	  d'un	  sacrifice	  pour	  expier	  son	  
péché	   -‐	   il	   est	   devenu	   le	   sacrifice	   parfait	   pour	   nos	   péchés.	   Comprendre	   cette	   réalité	   peut	  
purifier	  nos	  consciences	  coupables.	  
	  
Et	  cela	  nous	  donne	  l'audace	  de	  nous	  approcher	  du	  trône	  de	  Dieu,	  de	  recevoir	  la	  miséricorde	  et	  
la	  grâce	  dont	  nous	  avons	  besoin	  pour	  nos	  vies.	  
	  


